

Feuilleton d'information

n° 2025/05

*Bois-de-Lessines,
Deux-Acren, Ghoy, Houraing,
Lessines St-Pierre, Lessines St-
Roch, Ogy, Ollignies,
Papignies, Wannebecq*



www.doyennedelessines.be

**Semaine du samedi 26 janvier
au vendredi 31 janvier 2025**

MESSES DOMINICALES

3^{ème} dimanche du temps ordinaire

Samedi 25 janvier 2025

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour Charles DE BACKER
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour des défunts (cure place 15)

Dimanche 26 janvier 2025

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe pour Christian DE NAUW
- 09h30 **Ollignies** : Messe pour les défunts de la paroisse
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Wannebecq** : Messe pour des défunts
- 15h00 **Deux-Acren** : Baptêmes
- 18h00 **Houraing** : Messe

Présentation du Seigneur au temple

Samedi 1^{er} février 2025

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour Angelo et Silvano DA ROLD
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour une défunte (cure place 15)

Dimanche 2 février 2025

Ce dimanche matin, les fidèles de notre Unité pastorale sont invités à rejoindre la **Basilique de Tongre-Notre-Dame à 10h00** afin d'y vivre l'ouverture solennelle de l'année jubilaire 2025 « **Pèlerins d'espérance** »

Seule la messe de la tournante Ogy-Papignies-Wannebecq est maintenue en matinée

- 11h00 **Ogy** : Messe
- 16h00 **Houraing** : Adoration
- 18h00 **Houraing** : Messe

MESSES EN SEMAINE

Lundi 27 janvier

- 18h00 **Saint-Pierre** : Prière du chapelet à Notre Dame de la Porte d'Ogy (en l'église St Pierre) suivie de la messe à 18h30
- 18h30 **Houraing** : neuvaine perpétuelle suivie de la messe

Mardi 28 janvier

- 12h00 **Centre pastoral** : Prière du milieu du jour en communion avec Taizé
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Mercredi 29 janvier

- 18h00 **Deux-Acren** : Messe
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Judi 30 janvier

- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Vendredi 31 janvier

- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

NOS PEINES

† Gratien DE VOS, époux de Godelieve KINDT, né à Nederbrakel le 2 février 1944 et décédé à Neufvilles le 11 janvier 2025. Ses funérailles ont été célébrées en l'église d'**Ollignies** le 17 janvier 2025

AGENDA

Pour prendre date

C'est le mardi 28 janvier à 19h30 que notre Conseil Paroissial Saint Roch se réunira chez Anne-Marie Triviere, qui nous accueille en son domicile comme d'habitude. Bienvenue à toutes les bonnes volontés

Repas solidaire – 150 ans de l'association Saint Vincent de Paul



REPAS SOLIDAIRE SAMEDI 8 FEVRIER 2025

MIDI dès 12h & SOIR dès 19h

MENU ESPAGNOL

Tapas 6€

Paëlla Viande 18€ (12€ Enfant)

Paëlla Viande / Fruits de mer 20€ (12€ Enfant)

Possibilité de plats à emporter

SALLE ST-ROCH, rue St-Roch, 23 à Lessines

RESERVATION SOUHAITEE 0471 58 63 57 – svdp.lessines@gmail.com

Edit Resp. Adrien de Vreess – Ne pas jeter sur la voie publique

679^{ème} pèlerinage à Notre-Dame d'Acren

**XVII^{ème} 2025 – Eglise St Martin
Deux-Acren
679^{ème} Pèlerinage en l'honneur de
Notre-Dame d'Acren**

Neuvaine préparatoire avec enseignement par le Père Fabien ENGBONDU, cm
Thème : « La présence de la Vierge Marie en nos vies »

Samedi 8 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe chantée
Dimanche 9 février	09h00 Messe chantée	10h00 Neuvaine
Lundi 10 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Mardi 11 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Mercredi 12 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Jeudi 13 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Vendredi 14 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Samedi 15 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe chantée
Dimanche 16 février	09h00 Messe chantée	10h00 Neuvaine

Lundi 17 février – 679^{ème} Pèlerinage à Notre-Dame d'Acren

09h30	CONFESSIONS
10h30	MESSE SOLENNELLE POUR LES PELERINS PREDICATION - VENERATION DE LA RELIQUE
18h00	MESSE SOLENNELLE POUR LES PELERINS PREDICATION – VENERATION DE LA RELIQUE

Mercredi 19 février – Journée d'Adoration paroissiale

09h00	Office des Laudes et entrée en Adoration
10h00-12h00	Adoration personnelle
12h00-15h00	Eglise fermée
15h00-17h30	Adoration personnelle
17h30-18h00	Adoration communautaire
18h00	Messe de clôture de la Journée d'Adoration paroissiale et des Fêtes du XVII ^{ème}

L'Enseignement de la Neuvaine ainsi que les prédications de la Journée de pèlerinage seront assurés par le Père Fabien Engbondu, cm (lazariste)

XVII^{ème} 2025 – Comité Vierge d'Acren
Rue St Gérard, 27 - 7864 Deux-Acren – Tél. : 0486/58.99.21

DIVERS

Fanfare Royale l'Union d'Ollignies

Le samedi 1er février, notre fanfare propose un repas alsacien à emporter.

Au choix : choucroute garnie ou assiette de charcuteries.

Prix : 18 euros par adulte, 12 euros par enfant.

Enlèvement des plats de 14h à 17h à l'Ollignois, face à l'Eglise d'Ollignies.

Réservation obligatoire avant le 26 janvier auprès de fanfareollignies@ hotmail.com ou Julian Viseur 0476/85.33.46.

Qu'est-ce qu'un docteur de l'Eglise ? (Suite)

Les quatre femmes Docteurs de l'Église en 2023

Les débats ont commencé pour Thérèse d'Avila en 1923, puis pour Thérèse de Lisieux en 1932.



Thérèse d'Avila



Thérèse de Lisieux

Les causes ont été repoussées par le pape Pie XI par la formule: «sexus obstat», qui repose sur une tradition excluant de fait les femmes de l'enseignement doctrinal depuis Paul de Tarse, bien que dépourvue de source normative.

L'ouverture du titre aux femmes date des années 1970 et commence à la fin du deuxième concile œcuménique du Vatican (1962–1965). Paul VI proclame Thérèse d'Avila «Docteur de l'Église», en même temps que Catherine de Sienne, en 1970. Certains y voient un geste de reconnaissance envers les femmes.

Le projet du doctorat de Thérèse de Lisieux commence en 1932, et aboutit en 1997, lorsque le pape Jean-Paul II la proclame Docteur de l'Église. L'événement se déroule dans le cadre particulier de la Journée mondiale de la jeunesse (JMJ) à Paris.

Le doctorat féminin questionne l'évolution des relations entre femmes et catholicisme, la théologie au XX^e siècle, l'accès des femmes au savoir théologique universitaire. Il contribue à l'histoire intellectuelle de l'Église.

Pour faire connaître l'actualité de leurs travaux, en 2022, une conférence internationale interuniversitaire intitulée « Femmes Docteurs de l'Église et patronnes de l'Europe en dialogue avec le monde d'aujourd'hui » est organisée à l'Université pontificale urbaine de Rome en collaboration avec l'université spécialisée dans la formation du clergé

missionnaire, l'université catholique d'Avila et l'institut d'études avancées sur les femmes de l'Athénée pontifical Regina Apostolorum. La démarche est appuyée par le pape François.



Hildegarde de Bingen



Catherine de Sienne

L'Église catholique reconnaît ainsi 37 Docteurs de l'Église. Ce titre ne doit pas être confondu avec celui de «[Pères de l'Église](#)» désignation traditionnelle, et non pas issue de l'autorité ecclésiastique, pour des personnalités des tous premiers siècles du [christianisme](#).

(source Wikipedia)

Sainte Agathe

Vierge et martyre, elle est fêtée le 5 février.



Sainte Agathe vécut en Sicile et fut martyrisée au 3ème siècle à Catane, près de l'Etna, sous la persécution de Dèce. Ses compatriotes l'ont toujours invoquée avec confiance lors des catastrophes naturelles et en particulier pendant les éruptions volcaniques.

Dans nos régions c'est surtout lors de maladies pénibles que l'on trouve auprès d'elle un

réconfort, particulièrement les personnes atteintes d'un cancer du sein.

Ste Agathe sera mise à l'honneur et la vénération de sa relique se fera cette année au cours de la messe du dimanche 9 février à Ollignies.

Une prière parmi d'autres

Ô Sainte Agathe, toi qui signifies bonté, daigne manifester ta bonté envers tes frères de la terre qui souffrent de peine et de misère.

Avec le secours de la bienheureuse Vierge Marie, intercède pour nous auprès du Père Cèleste :

Qu'il nous accorde la santé du corps et de l'âme, la paix dans nos cœurs, dans nos familles, à la gloire du Dieu Très-Haut.

En Mayenne, les cisterciens quittent l'abbaye de Port-Salut

Les moines cisterciens de Notre-Dame du Port-du-Salut (Mayenne) ont annoncé le 21 décembre 2024 quitter l'abbaye après plus de 200 ans de présence en ces lieux. La

communauté fait face à un manque de vocations. "Mais enfin, c'est écrit dessus comme le Port-Salut !"

Cette expression devenue courante en France pour souligner quelque chose d'évident doit son nom à la communauté de moines cisterciens de Notre-Dame-du-Port-Salut, qui produisait autrefois le célèbre fromage éponyme à la croûte orange. Si cette abbaye située à Entrammes (Mayenne) a arrêté sa production il y a bien longtemps, ce sont désormais ses portes qui s'appêtent à se fermer définitivement, mettant fin à deux siècles d'histoire cistercienne au bord de la Mayenne.



Vue aérienne de l'abbaye de Port-Salut, en Mayenne.

Les moines cisterciens de Notre-Dame du Port-du-Salut (Mayenne) ont annoncé le 21 décembre 2024 quitter l'abbaye après plus de 200 ans de présence en ces lieux. La communauté fait face à un manque de vocations. "Mais enfin, c'est écrit dessus comme le Port-Salut !"

Cette expression devenue courante en France pour souligner quelque chose d'évident doit son nom à la communauté de moines cisterciens de Notre-Dame-du-Port-Salut, qui produisait autrefois le célèbre fromage éponyme à la croûte orange. Si cette abbaye située à Entrammes (Mayenne) a arrêté sa production il y a bien longtemps, ce sont désormais ses portes qui s'appêtent à se fermer définitivement, mettant fin à deux siècles d'histoire cistercienne au bord de la Mayenne.

Lors de l'assemblée générale des Amis de l'Abbaye, le 21 décembre 2024, le père abbé de la congrégation, Dom Gérard Meneust, a annoncé le départ des moines de l'abbaye.

La communauté, trop peu nombreuse, s'appête donc à quitter les lieux. Elle ne comptait plus que six moines et deux familles. Devant le manque de vocations, la communauté n'a d'autre choix que de se répartir dans d'autres monastères de France et "entérine la prise de conscience qu'il n'y a plus d'espoir de croissance", confie le père abbé à Ouest France. L'avenir des bâtiments de l'abbaye demeure pour le moment inconnu. Une commission diocésaine doit se prononcer fin janvier à ce sujet. L'ensemble immobilier particulièrement vaste et ancien avait fait l'objet d'une rénovation pour favoriser l'accueil du public en 2016 : des travaux avaient ainsi été entrepris au niveau de l'hôtellerie.

Deux siècles d'histoire

La vie monastique à Entrammes est ancienne, puisqu'elle remonte au IXe siècle. Les chanoines qui occupaient le lieu

en furent chassés en 1790 par la Révolution française. Ce n'est qu'en 1815, dans ce qui était alors appelé le prieuré de Port-Ringheard, que les moines trappistes s'y installèrent, faisant de Notre-Dame-du-Port-du-Salut la première abbaye en France après l'exil imposé par la Terreur. Ils développèrent leur activité monastique principale dès 1850, la production de fromage, et la marque "Port du Salut" fut déposée en 1874. Les moines continuèrent de produire leur fromage jusqu'en 1959 avant de céder leur marque. Le fromage "Port-Salut" est aujourd'hui toujours produit, mais par les fromageries Bel.

Source : Cécile Séveirac pour Alexia

Une femme préfète au Vatican

Sœur Simona Brambilla, première femme préfète de dicastère



Le Pape François a choisi la religieuse des Missionnaires de la Consolata pour diriger le dicastère pour les Instituts de vie consacrée et les sociétés de vie apostolique, avec le cardinal Ángel Fernández Artime,

Sœur Simona Brambilla, ancienne supérieure générale italienne des Missionnaires de la Consolata, qui aura 60 ans le 27 mars prochain, a été nommée ce lundi 6 janvier préfète du dicastère pour les Instituts de vie consacrée et les sociétés de vie apostolique, dont elle était secrétaire depuis le 7 octobre 2023. Elle était la deuxième femme à occuper un poste de secrétaire au sein de la Curie romaine après la nomination en 2021 de sœur Alessandra Smerilli au dicastère pour le Service du développement humain intégral. François a nommé Pro-préfet du dicastère Ángel Fernández Artime, 65 ans, créé cardinal lors du Consistoire du 30 septembre 2023

Sœur Simona Brambilla, première femme préfète au Vatican, s'enorgueillit dans son curriculum d'une expérience missionnaire au Mozambique après avoir obtenu son diplôme d'infirmière professionnelle et rejoint les Sœurs Missionnaires de la Consolata, qu'elle a dirigé de 2011 jusqu'en 2023.

Le 8 juillet 2019, le Pape avait nommé pour la première fois sept femmes membres du dicastère pour les instituts de vie consacrée et les sociétés de vie apostolique. Par la suite,

sœur Brambilla avait été choisie comme secrétaire du dicastère jusqu'à sa nomination comme préfète ce lundi.

Hausse de la présence des femmes

Depuis le début du pontificat du Pape François, la présence des femmes a augmenté de manière significative. Selon les données globales se référant à la fois au Saint-Siège et à l'État de la Cité du Vatican recouvrant la période 2013 - 2023, le pourcentage de femmes est passé de près de 19,2 % à 23,4 %.

Avec la Constitution apostolique *Praedicate Evangelium* de 2022, François a permis qu'à l'avenir, des laïcs, dont des femmes, puissent diriger un dicastère et devenir préfets, une fonction auparavant réservée aux cardinaux et aux archevêques.

Dans l'État de la Cité du Vatican, le Pape François a nommé deux femmes à des hautes responsabilités au cours des dix années de son pontificat: en 2016, Barbara Jatta, directrice des Musées du Vatican, précédemment toujours dirigés par des laïcs. En 2022, il a nommé Sœur Raffaella Petrini, secrétaire générale du Gouvernement, un rôle habituellement dévolu à un évêque.

Au sein du Vatican, plusieurs femmes occupent les fonctions de sous-secrétaire, comme Gabriella Gambino et Lina Ghisoni au dicastère pour les Laïcs, la famille et la vie, sœur Carmen Ros Nortes, des Sœurs de Notre-Dame de la Consolation, au dicastère pour les Instituts de vie consacrée et les sociétés de vie apostolique. Emilce Cuda est secrétaire de la Commission pontificale pour l'Amérique latine; Nataša Govekar, à la tête de la direction théologique et pastorale du dicastère pour la Communication; Cristiane Murray, directrice adjointe de la Salle de presse du Saint-Siège et Charlotte Kreuter-Kirchof, coordinatrice adjointe du Conseil pour l'économie. Le Secrétariat général du Synode compte également une femme sous-secrétaire, la religieuse française Nathalie Becquart.

Ce feuillet est également disponible sur le site internet de l'Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.

Vous pouvez également envoyer un mail à fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en version électronique (gratuit).

Editeur responsable et abonnements : Michel Myle – Responsable UP Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90
